



EL ORIOL

AÑO I. NUM. 20

No se devuelven los originales que se nos remitan, aunque no se publiquen.

El precio de los anuncios es convencional y los pagos son adelantados.

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

SE PUBLICA LOS DIAS 8, 15, 23 Y 30 DE CADA MES

OFICINAS

Plaza de la Constitución, 5.

Orihuela 30 de Septiembre de 1900.

PRECIOS DE SUBSCRIPCION.

0,50 pesetas al mes.

LA INCÓGNITA

A nadie se oculta la gravedad del estado por que atraviesa nuestra desdichada península.

Aparentemente, ha transcurrido el verano bien para todos, pero apenas comienzan á reflejar los primeros albores del no lejano invierno cuando empieza á esterilizarse el mal estar general del país.

El problema económico surge difícil como nunca; los nuevos horizontes se divisan negros y pavorosos.

Nosotros que vivimos enteramente alejados de todo aquello que se relaciona con la política, no dejamos de seguir paso á paso el curso de los acontecimientos que de un modo tan directo interesan á todos los españoles, y al hacernos eco de la situación, aportamos nuestro grano de arena á la obra de una regeneración soñada y que quizás hoy estamos en peor camino que nunca de conseguir, pero que justamente clama por ella la prensa de todos los matices, recopilando en sus columnas el clamoreo de la opinión que demanda acierto para administrar.

No entra en nuestro ánimo atacar á los hombres que nos gobiernan ni mucho menos proponer medios de solucionar un conflicto á todas luces creado. Harto sobradamente sabemos que cuatro desaliñadas ideas apiñadas en uno de nuestros pobres artículos, ni crearán opinión ni habrán de encontrar eco en altas ni bajas esferas; pero no ha de ser óvise ésto para que permanezcamos inactivos cuando las circunstancias actuales exigen actividad en todos los organismos que constituyen la nación.

Mañana cerrará el invierno por completo, y si hoy que todavía sentimos en el hogar una reminiscencia de las brisas estivales, si ahora que el labrador, por ejemplo, conserva aún parte del producto que la tierra le rindió, comienza á sentirse mortificado por conatos de necesidad, ¿qué ocurrirá mañana, cuando sus recursos se hallen agotados y los campos estén convertidos en lodazales por la lluvia pertinaz?

Este ejemplo que en pequeña escala pinta la situación tal y como se

nos viene encima, puede dar una idea, siquiera sea muy remota, de lo que acontecerá en esas grandes capitales donde la industria tiene un desarrollo vastísimo, y en las que innumerables fábricas cierran sus puertas dejando sin trabajo á centenares de obreros.

El problema es árduo de resolver y aún puede que haya acrecentado sus proporciones el abandono de muchos y la negligencia de unos cuantos: pero sea de ello lo que fuere, el caso es que la resolución se impone; el pueblo debe exigirlo y lo exige.

Así debe entenderlo el gobierno que el señor Silvela preside, poniendo en práctica en muy breve plazo las medidas que aconsejar pueda el régimen de una administración acertada y equitativa.

Si un nuevo fracaso viene á aumentar la serie de los registrados durante su paso por la presidencia del gobierno de este infortunado pueblo, retírese por el foro con los suyos y deje franca la escena á los que de buena ley, traigan en cartera un plan de sólidas bases para despejar la incógnita.

PICOTAZOS.

¿En qué clavaré yo el pico en la presente semana?
Aquí, mis caros lectores, aquí, no ha pasado nada que merezca las mercedes de que á alguien *tomé la lana*. Solo sé que hay un vecino ¡Señor, meteré la pata! que tiene, si bien recuerdo, calle de San Juan la casa, y se entretiene en sus ocios, y se *ocia* de madrugada, en hacer un cucurucho con remuchísima gracia, que llena luego de esencias de las que usa Muley-Abas, ó de *bouquete del Rine* ú otra aromática agua y se entretiene en soltarle una ducha á mano airada al infeliz transeunte que *transeunta* por desgracia, á las veinticuatro y media, por bajo de su ventana.

¿Qué nos dice el Reglamento de policía *urbanizada* sobre este nuevo sistema de emplear la hidroterapia? Nos dirá que es muy higiénico, que la ducha perfumada es el último adelanto, es la postrera palabra de la dejadez, la incuria, la pereza, la vagancia, la adanería, la desidia, la torpeza, la... más basta, que calificado queda el porqué la vida pasa el señor del cucurucho dándole al pueblo la lata.

* *

Se dice que en los primeros días del próximo mes aparecerá un nuevo periódico defensor de no sé qué cosa.

Como no ha recibido *las aguas* del bautismo no se conoce su gracia.

Celebraremos no se desgracie en su gestación, que su nacimiento sea brillante, su vida próspera y lozana, siquiera hasta que reciba las aguas, que para su última hora le prometemos los barrenos de ordenanza como recuerdo de imperecedera memoria.

Y no vá más, no sea que se desgracie ese fruto feliz de concepción que dejará que se publique, D. Ramon al pedirle el permiso necesario; lo dará, si señores ¡qué canario! de darlo ya está en vias; será más que diario, resultará un magnífico incensario que no dirá jamás majaderías; y en sus felices días y en sus dichosas noches de entusiasmo y amor hará derroches y en canción inspirada, dirá que la cabeza coronada de Muñoz, resulta interesante re...monona, salada, coquetona, elegante, lo mismo por detras que por delante.

Airadam.

LO QUE NO SE OLVIDA

Hace algunos años que estando yo en Barcelona, hube de ir á cobrar á casa de un banquero y comerciante, una letra que mi padre me mandó. Uno de los dependientes de la casa me

introdujo en el despacho del principal, donde tuve que aguardar un buen rato hasta que aquel se levantara; tal fué la prisa que yo me dí en ir á cobrar, cosa que no extrañará á mis lectores, si estos han estudiado alguna vez.

El tiempo que estuve esperando á mi banquero, para que me fuera menos largo, lo invertí en observar los objetos que en su despacho habia.

Un magnífico reloj de pared, un elegante barómetro, una buena brújula, muchos y grandes mapas, un rico timbre y un gran termómetro, fueron los que entre otros muchos llamaron más mi atención.

Sin poderse apartar de mí mente ni un solo instante la idea principal (la letra que se habia de convertir en dinero); comencé á reflexionar sobre la utilidad de aquellos artefactos en el despacho de un hombre, cuya única ciencia eran las operaciones de comercio y banca.

Apareció por fin mi hombre, me hizo efectiva la letra y yo salí de allí con unas cuantas pesetas más que cuando entré y una preocupación grande, por conocer el destino que en aquella casa se daba á aquellos útiles, propios solamente, según yo, de la cámara de un buque, de un gabinete de física, ó del estudio de algun sabio metereológico.

Aquella noche y como de costumbre me reuní con un amigo, muchacho de chispeante ingenio, á quien di cuenta de mis raras ideas de aquel día, el cual me sacó de mis preocupaciones diciéndome:

«Los mapas que allí has visto, sirven á su propietario para conocer el itinerario de los viajeros de su casa, El termómetro, le anuncia con los cambios de temperatura las épocas propias para comerciar con pieles, con lanas ó con hilos. La brújula la tiene para mirar al Norte y orientarse siempre que vaya á hacer una operación mercantil. El barómetro, al señalar los cambios admosféricos, le enseña el día que debe telegrafiar suspendiendo una remesa de géneros que espera y que sería imprudente poner á merced de los temporales. Esas son, aparte del decorado del descho, las aplicaciones prácticas que

ese señor debe de dar á esos utensilios.»

—Pero, me parece que allí falta un calendario,—le dije yo.

—No lo creas—contestó mi amigo— Un banquero no necesita nunca un calendario, porque las fechas de los pagos que ellos quisieran olvidar se las recuerdan siempre los acreedores que, como tú, madrugan más de lo que ellos quisieran, y las fechas de los cobros, no se les olvidan nunca como á tí no se te ha olvidado hoy.

José M. Teruel.

EL MODO DE SALUDAR

Entre costumbres raras y chocantes (que en España hay bastantes) yo no sé como pudo introducir el uso la manera de enviar á las gentes, de cien modos distintos el saludo. Aparte los corrientes yó que melijo en todo, he observado que nada hay tan diverso y variado. Salimos á la calle y al momento la bella *Dulcinea* que nuestro pensamiento ocupa por mañana, tarde y noche sin que importe un ardite que sea fea, por nuestro lado pasa á pie ó en coche: es forzoso mirarla por no causarla enojo pero vá con mamá ¡que inconveniente! mas hay que saludarla; á la mamá con rostro sonriente saludo de sombrero al par que el ojo *guñamos á la chica*; Claro está y bien se explica y aun creo que el lector tendrá entendido que esgrimir el magin aquí es forzoso para *hacer á ella, el oso* á tiempo que á mamá se hace un cumplido. Pasa despues el sastre, al que debemos el chaleco, se impone que abrochemos de buena ó mala gana por ocultarlo nuestra americana, y así, á modo de chanza con aire *campechano* le digamos, con cierta confianza «adiós maestro» (saludo con la mano). Encontramos despues á don Canuto que aunque bastante bruto es todo un caballero, y entre toda la gente de casa conocida, está incluido (saludo indiferente simulando puitarnos el sombrero). Despues pasa el marido de una prima lejana (saludo con *relórica y con mimo* como merece un primo amable y complaciente). Un amigo despues nos encontramos que es segundo teniente y de continuo su valor propala, ¡cuádreñse! saludamos á la alta *general*. Doña prudencia y Braulia, su sobrina topamos al volver por una esquina; la sobrina es amable, simpática y *jamona*, de carácter variable y si se quiere un tanto *coquetona*, (saludo *com il faut*, mano al sombrero, postura *retrechera*, faz alegre, rindiendonos de inojos, al par que la enviamos con los ojos *puñalada trapera*); es este un proceder que en ocasiones entusiasma á las chicas yá *jamonas y parte corazones*, *ñem más* si estos son de *solleronas*. Al profesor de idiomas saludamos

en la lengua extranjera que mejor dominamos; á un amigo, de cualquier manera, siempre con modos, siempre sin falsía; con mucha cortesía á una señora, y á cualquier sujeto mayor de edad, con el mayor respeto. Al señor de Brumballa, político de talla y jefe de un partido (*rojo ó neo*) pero que *su Excelencia* por su conducto mandonos un empleo de sueldo *campanudo*: pues á Brumballa le hacemos un saludo profunda reverencia con el mayor respeto y sonrisa *glacial* en nuestros labios, para quitar, si acaso tiene agravios con nos el tal sujeto. El saludo de apuro es el que *debe* darse á esos señores que nos hacen favores o nos prestan un duro; suele ocurrir que apenas nos sentamos cuando allá, no muy lejos, divisamos que comienza á acercarse uno de estos: entonces solo un modo de saludarle se practica hoy dia, consiste en *abrigarse* abrochándose bien el sobretodo y *salir de estampia* por el opuesto lado, que á las veces solo así se saluda á los *ingleses*

Abelardo Teruel.

CHIRIGOTERÍAS

Es de noche y sin embargo—como dijo aquel célebre novelista de folletín—y *sin embargo llueve* y hace frio; no son las doce, pero por el silencio y soledad de mi calle, merecía serlas. Una campana suena á intervalos con sonido ténue; es la de la próxima Iglesia de la Merced, que invita á los fieles de ambos sexos á rezar el rosario, hacer la novena, pagar las *tallas* y oír á Genestar. Pues yo me quedo en casa, tengo frio, y tengo sueño; me creo ya en pleno invierno, y prefiero á llenarme de lodo, y hasta á caerme dentro de alguna zanja, el sentarme en una mecedora de mi despacho, cerrar los ojos y dormirme arrullado por el monótono y acompasado sonido que produce la gota de agua al chocar en su caída desde el alero del tejado de enfrente, sobre el disco de hojalata que sostiene y sirve de reflector á la pera eléctrica del alumbrado público; y una vez dormido, soñar en cosas tristes, muy tristes, tan tristes como la noche se presenta. ¡Qué viento!... Se vuelan los papeles de sobre mi mesa... cerremos los maderos del balcón y á la butaca á meditar... Pues á mi vecino se le han volado algunos. Allá vá una carta, al parecer, en alas del viento á parar á aquel *charco*. Ese otro viene hacia aquí, y cae en el balcón; le cogeré antes de cerrar. ¡Demontre! ¡Que me he mojado el brazo!... Arreçia de lo lindo. Veamos que es esto; ¡toma!, si es una hoja de almanaque; *veintisiete de Septiembre*; ¡qué deprisa vive el dueño del almanaque!; son las 7 apenas, y ya quita la hoja, como queriendo arrojar tambien con ella, las cinco horas que faltan para que estemos en mañana, en el dia 28. El vecino del calendario americano, no sa-

be lo que se hace; arrancar una hoja antes de tiempo, sin comprender que ellas, símbolo del mismo, pasan solas sin que la mano del hombre tenga que molestarse en arrancarlas. ¡Y pensar que yo he deseado tambien que pasaran los días muy aprisa! ¡Incauto de mí, que no comprendía entonces que las *ilusiones* pasan con los días que deseamos que vuelen, pero los *desengaños quedan*... No; vecino ó vecina, quien quiera que seas; no toques por Dios el almanaque, que con ello no haces otra cosa sino acelerar tu fin; llévalo como yo, dos dias por lo menos *atrasado*, (aunque te equivoques en la fecha, al escribir tus cartas), pues al fin y al cabo, más consuelo esta ilusion, la de creer que el tiempo no corre tanto, que la de desear que camine más deprisa aun, para conseguir una realidad *engaños*a las menos, una vana quimera, un sueño que no se realiza, las más de las veces.

Y ya que nervioso ó más bien aburrido, por pasatiempo, has arrancado la hoja sin pensarlo, y arrojándola fuera del balcón, el viento la ha traído al mio, yo enmendaré tu yerro recogiéndola, y dándole, ya que no puedo colocarla de nuevo en el taco, piadosa sepultura en mi cesto de papeles. Tal vez la hayas tirado sin leerla siquiera; mal hecho; ten presente, que esos trozos de papel, al parecer despreciables, encierran á veces, entre sandeces y chascarrillos ridículos, máximas, consejos, pensamientos, que invitan á la meditación profunda de grandes verdades.

Voy á leerla...

*La noche buena se viene
la noche buena se vá
y nosotros nos iremos
y no volveremos más.*

(Cantar popular.)

Y nosotros nos iremos...

¡Tiene razon el cantar! Nos iremos... No; ¡si nos estamos yendo ya! ¡y apenas si hace siglos! Ayer se fué un amigo, hoy se va un pariente, mañana, mañana... ¡quién sabe! un padre querido, la esposa adorada, un hijo, pedazo de nuestra alma, *uno mismo* que al fin es menos duro; y amigo, y padre, y mujer, y uno mismo; nos vamos,

Y no volveremos más...

Como que lo dice la canción, y además de decirlo no tenemos noticia de que nadie haya vuelto, ni aun á pagar los *ingleses* que por este mundo dejara, al salir precipitadamente y sin *previo aviso* para el otro.

Pues si todo esto es muy cierto, ¿qué hacemos *tan tranquilos*!... ¿En qué estamos pensando? O somos unos *santos* ó somos unos *locos*; yo me inclino á creer que es lo último, pues si lo primero fuera, ni yo escribiría habitualmente en este semanario «Chirigoterías» ni mucho menos, los lectores, si por acaso algunos tengo, se llamarían hoy á engaño, al ver que en vez de unas líneas más ó menos jocosas, han dado de manos á boca, cuando y de *quien menos lo esperaban*, con un artículo ó lo que sea, frio, como está la noche, y triste como está mi espíritu en estos momentos, al

meditar que uno tras otro, se van *los nuestros*, los seres queridos, y nos vamos quedando solos, muy solos, pero sin pensar en que nos ha de suceder lo propio, y no sabemos cuando.

¡Dichosos mil veces aquellos que lo tienen presente á todas horas, pues no les permite olvidarlo, la salutación constante del hermano de la celda inmediata

—Morir tenemos.

—¡Ya lo sabemos!

Angel de la Cruz.

CARTA ALCANCE

Tengo el gusto de participar á mis lectores, que desde hace pocos dias se ha constituido en esta capital una *Sociedad* de socorros mútuos entre *escritores y artistas*, cuyo título se indica en las palabras que dejo subrayadas y cuyos propósitos son: fomentar el espíritu literario entre todos los que se dedican al cultivo de las bellas letras; crear un ateneo, hacer que Alicante ocupe entre las poblaciones españolas un lugar preferente en la patria Literatura y, finalmente, procurar el bienestar de sus asociados, por efecto del mútuo socorro, en todos cuantos casos lo requiera la situación de uno ó varios de los mismos.

La empresa que se propone realizar la «Sociedad de escritores y artistas», es plausible sobre toda ponderación, y como español, como alicantino y periodista, me congratulo de ello y envío á mis queridos compañeros sus iniciadores, un aplauso entusiasta y mi adhesión más sincera.

Hora es ya de que en Alicante se proteja y cuide al espíritu literario, pues difícilmente se encontrará un pueblo en donde se rinda mayor culto á la Literatura y al Arte.

La nueva sociedad ha dado ya el primer paso en el buen camino. ¡Ojalá pueda vencer los obstáculos que se opongan á su marcha y no tengan sus organizadores por apatía, (ó por otra causa cualquiera) necesidad de desandar lo andado!

El tiempo dirá.

Anoche á las nueve y media se declaró un incendio en la Fábrica de Tabacos de esta capital, alarmando como era natural, al vecindario.

El fuego empezó en un depósito de maderas y sacos que hay en el edificio, al descubierto, no propagándose, afortunadamente, á los talleres, gracias á las disposiciones que se tomaron.

Apenas sonaron las campanas anunciando el fuego, las autoridades, empleados del establecimiento, fuerzas del ejército, Carabineros, Policía y un buen contingente de paisanos, se personaron en el lugar del siniestro; siendo los primeros que trabajaron en la extinción del voraz elemento, los bomberos que en esta ocasión se han portado muy bien.

A primera hora, circuló la noticia de que se había desplomado un piso prendiéndose el fuego á los talleres;

por el cual motivo, infinidad de cigarreras, alarmadas, acudían dando gritos y llorando, á informarse del suceso.

Gracias á la actividad desplegada y á los esfuerzos sobrehumanos que se hicieron, localizóse el fuego lográndose extinguirlo á la una de la madrugada.

Por la circunstancia de no quedar en el edificio más que los empleados de la vigilancia nocturna, al empezar el fuego, pues los restantes de ambos sexos habian salido media hora antes del local, no ha habido desgracias personales que lamentar, de lo cual me alegró infinito.

Las pérdidas materiales que se han ocasionado, aunque considerables lo son en la menor proporción posible, dadas la importancia del edificio y la magnitud de las llamas al iniciarse el siniestro.

Celebro también esto último, no por el beneficio que reportó á la Compañía Arrendataria, sino por los perjuicios que hubiera ocasionado al vecindario de la capital, la destrucción del edificio, puesto que de él se mantienen, por su trabajo, infinidad de familias pobres, que en tal caso hubieran quedado en situación sumamente apremiante.

Con respecto á lo que dije en mi carta anterior, referente á rumores que circularon en esta y de los cuales se hicieron eco algunos periódicos locales, poco puedo añadir á lo que expuse: solo sé, que no se ve claro en el asunto; que las gentes citan un nombre, un clérigo, y un lugar de destierro. El clérigo—ya saben ustedes que lo es; del nombre... no quisiera acordarme: el lugar, los Pirineos.

Ya basta por hoy: deseo á ustedes prosperidades en todo lo bueno; disminución en los males y vida eterna para disfrutar de lo primero, y hasta la otra queridísimos lectores.

Elias Miquel.

Alicante Septiembre 27—1900.

REPORTERISMO

Esta tarde tendrá efecto la procesión de nuestra señora de las Mercedes que á las diecisiete y media saldrá de la iglesia del mismo nombre, recorriendo las acostumbradas calles.

En la noche del pasado viernes 28 de los corrientes, fué abierto al público el nuevo establecimiento que D. Aurelio Duarte ha montado en la calle Mayor con el título de «El Siglo.»

Con la amabilidad que distingue al Sr. Duarte y á su administrador don Juan Trujillo, fuimos obsequiados sus numerosos amigos, con dulces licores y vegueros.

Del gusto y elegancia con que el establecimiento está presentado, así como de lo bien surtido de géneros, podrá apreciar el público en general.

Mucha prosperidad deseamos al nuevo comerciante.

Sr. Alcalde: cuando comenzó la lluvia el jueves pasado se atascó un carro cargado, en la zanja que hay abierta para el tendido de la tubería conductora de las aguas, delante del café Europeo.

Esfuerzos inauditos se hicieron de realizar para sacar del escollo al vehículo, incluso recurrir á la estación ferro-viaria por el cric ó gato que fué denegado.

Sr. Alcalde: en las últimas horas de la tarde de dicho día, pudo sacar de la zanja su carro el conductor, después de agotar sus fuerzas, de apelar á todo lo apelable y de trinar contra todo lo trinable con justísima razón.

Sr. Alcalde: ¿quién es el llamado á ejercer la autoridad en Orihuela y á hacer cumplir las ordenanzas municipales?

Bastante mejorado de las dolencias que le aquejan, saldrá mañana para Alicante, nuestro querido compañero Abelardo Teruel.

Han recibido importantes remesas de géneros propios para la estación en que entramos, los acreditados comerciantes de esta plaza señores Brotons hermanos, Garrigós (don José Ramón), Pastor (don Ramón) y Martínez y Ferrer.

Las últimas lluvias han dejado las tierras en condiciones de que pueda sembrarse, si bien han perjudicado la cosecha del pimiento.

El día 3 del próximo mes de Octubre será bendecida la parte nueva de la iglesia de los P. P. Capuchinos de nuestra ciudad, por el sapientísimo Obispo de esta diócesis Dr. D. Juan Maura y Gelabert.

Ha fallecido en Alicante la virtuosa señora doña María Miquel, tía de nuestro querido amigo D. Elias Miquel, director de «Alicante Alegre».

A tan distinguido periodista y á su apreciable familia, enviamos nuestro sentido pésame.

En la novena de nuestra señora de las Mercedes, hemos oído con disgusto, que las voces y los instrumentos que durante las noches tocaban han estado muy desunidos.

Maestro Moreno corrija V. esos defectos de su orquesta.

ESTUDIANTES

Nuestro amigo el Director de las clases de repaso para Facultad superior dadas con inmejorable éxito en la Biblioteca, nos participa que no podrá reanudarlas hasta fines de Octubre; pero los que piensen asistir este curso deben manifestarlo antes para proveerles de programas y textos de la universidad que les convenga.

Ha fallecido en Barcelona el oficial de Telégrafos de Figueras, D. Federico Molida Escobedo, hermano de la

señora de nuestro amigo y suscriptor D. Eleuterio García.

Reciban el Sr. García y su apreciable familia nuestro sentido pésame.

El viernes pasado comenzó el soleanne trídico con que se inaugura la iglesia parroquial de Santiago después de su reparación.

Se encuentran enfermas las hijas de nuestro respetable amigo D. Ramon Inglada, Lola y Josefa.

Deseamos que muy pronto se restablezcan.

Han salido:

De regreso de sus posesiones en San Miguel de Salinas y con dirección á Valencia D. Julio Ibañez con su distinguida familia.

D. Juan Ramos y Clemades, para el mismo punto, con el fin de sufrir los exámenes de prueba de curso.

D. Manuel Martínez para Barcelona con objeto de adquirir nuevos géneros para su bien surtido establecimiento «El Globo».

El lunes y después de haber pasado breves días entre nosotros salió de ésta D. Francisco Moreno.

Vacuna Francesá de tubo; Se ha recibido y se sirve casa de Alejo, S. Agustín, 5. Se vacuna á domicilio.

Mañana comenzará á regir la nueva subida que hay anunciada en el tabaco que fuman precisamente las clases menos pudientes.

Subirá el precio del tabaco pero las acciones de la Compañía Arrendataria bajan que es un primor.

¡Váyase lo uno por lo otro!

El viernes pasado chocaron dos carruajes en el punto de nuestra ciudad conocido con el nombre de *La Olma*, resultando muerta la bestia enganchada en uno de ellos, por entrarle violentamente por el pecho una de las varas del otro vehículo.

RÁPIDA

TODO SE PIERDE

Ya llegó, lectores, ya está aquí el Otoño con nieblas y brumas, (viosos. con sus tardes tristes, con sus días lluyosos. Ya las golondrinas lejos de nosotros, no alegran el campo (sos. lanzando sus cantos dulces y amorosos. Ya nuestras beldades no lucen su airoso porte en el paseo (sos. con trajes de seda, blondos, vaporosos. Ya no hay en la fuente susurro armonioso; ni hay ya por las calles (sos. vestidos de blanco cientos de gomosos. Ya cuando obscurece, queda silencioso todo y en la puerta (socio. del Casino sentados, ya no están los Ya no hay por los puentes

gente, que su gozo retrate en su cara, charlando y dándole vueltas al torno. Ya no quedan fiestas, no quedan jolgorios; ya los estudiantes (los. abandonan sus casas y nos dejan solos. Ya no hay alegrías, ya llegó el Otoño, y ya en mi bolsillo, (gordo. mis caros lectores, no hay ni un perro Nemo.

PASATIEMPOS

PROBLEMA

—Dime, Juan. ¿Que edad tiene tu abuelo?

—35 años, Antonio.

—¿Y tu padre?

—60

—Entonces hace una porción de años que la edad de tu abuelo fué doble de la de tu padre.

—¡Ya lo creo! Precisamente nuestras dos edades reunidas.

—¿Pues que edad tienes?

—Los $\frac{4}{5}$ de la tuya.

—¿Acaso sabes la edad que tengo?

—Los $\frac{5}{4}$ de la mía.

Averíguese las edades de Antonio y Juan, y la edad del abuelo de este cuando dobla la edad al padre del mismo.

Solucion al problema anterior.

Los precios de la boquilla y la cigarrera, son iguales: pero si según la hipótesis hubiera dado 4 pesetas más por la primera y 9 menos por la segunda, es evidente que los nuevos precios se hubieran diferenciado en 13 pesetas; pero en este supuesto, el precio de la boquilla es doble del de la cigarrera: luego el precio de la primera (dentro de la hipótesis) es 26 pesetas y el de la segunda 13.

Luego restando 4 de 26 ó agregando 9 á 13, obtendremos el número 22 que es, en pesetas, el precio de cada uno de los objetos comprados.

Nos han enviado la solución los señores siguientes.

Icaro—El de marrás—Arquímedes.

Desgranadora de Maíz se alquila á ptas, una cincuenta céntimos diarios.

Desperfectos ó roturas por cuenta de quien la alquila.

Diríjanse á Diego Botella, Loaces, 7

Se venden tres haciendas juntas ó separadas en el campo de la Murada, de las siete que constituyen la colonia *Lo de Reig*.

Dará razon D. Miguel Ortega, tienda La Alicantina.

Imprenta de Luis Zeron.

SECCION DE ANUNCIOS.

AUSTRIA Y HUNGRIA

SOCIEDAD ESPAÑOLA MUTUA DE SEGUROS

CONSTITUIDA EN MADRID CON ARREGLO Á LAS LEYES VIGENTES

EN 15 DE MARZO DE 1894.

Domicilio social, Preciados, 23, Madrid,

Esta Sociedad se dedica á los seguros siguientes

1.º Contra incendios, en general incluso las barracas, (seguro especial y sin competencia) cosechas, comprendiendo el seguro «en pié, en el bancal, despues de segadas, en la era y en los graneros»

2.º Contra las heladas y el granizo, en los cereales, viñedos olivales. árboles frutales, hortalizas etc. etc.

3.º Sobre ganados, bien sea por muerte natural accidental ó por inutilizacion para el trabajo.

4.º Sobre la vida humana. En esta clase de seguro hemos procurado ponerlo al alcance de todas las fortunas, tanto por la economía de sus tablas como por el fraccionamiento de estas, pues el pago de la cuota se puede hacer hasta por semanas.

Para más detalles dirijanse al Representante de este partido judicial D. JUAN SAQUERO GONZALEZ.

CORREDERA 29, ORIHUELA

ACADEMIA DE NUESTRA SEÑORA DE MONSERRATE 4 SAN AGUSTIN 4

Estudios por enseñanza libre para alumnos de Derecho y de Bachillerato.

CARRERAS ESPECIALES.—INSTRUCCION PRIMARIA

Preparacion especial para el ingreso en el Instituto de 2.ª Enseñanza

Este centro, que bajo la direccion de D. Roque Bellido ha, obtenido en el pasado curso éxito tan satisfactorio, continua con sus clases abiertas durante las vacaciones para aquellos que quieran aprovechar la convocatoria de Septiembre,

DINERO

Se facilita á interés módico.

Se colocan capitales y se gestiona la compra y venta de fincas rústicas y urbanas, se compran acciones de la luz eléctrica y de la Caja Agrícola.

Dirijanse á D. Mariano Ros

Calle de Arriba núm. 1

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Sociedad de seguros reunidos y sobre la vida.

REPRESENTANTE

D. José M. Teruel, plaza de la Constitucion, 5, Orihuela.

GUANO BRITANICO

Marca **EL LABRADOR**

UNICO REPRESENTANTE EN ORIHUELA

José Maria Saravia Vergel.

El GUANO BRITANICO, es completo y tiene aplicacion para toda clase de cultivos. Se garantiza de un 10 al 11 por ojo de sales de amoniaco.

Depósito en esta ciudad

Calderón de la Barca, frente á la Glorieta.

TALLER DE CARRUAJES DE JOSÉ ROGEL RIERA CALLE S. NICOLAS (ESQUINA A LA DE LOS HUERFANOS)

MURCIA

Construcción de toda clase de carruajes incluso los de lujo. Descuento notable sobre precios de catalogos. Esta casa se encarga de tapizar y pintar carruajes.

LA EMULSION MADARIA

ALGUAYACOL YODOFORMADO

Y CON HIPOFOSFITOS DE CAL

Eficacísimo tónico-antiseptico en el tratamiento de todas las enfermedades exudativas del aparato respiratorio.

Indicaciones—En la tuberculosis, convalecencia de pulmonias, bronquitis, en escrófula, raquitismo, etc.

Depósito.—En la farmacia de D. JOSE M. FRANCO RFBAGLIATO Plaza de Cubero:—Orihuela y en las farmacias bien surtidas.

POMADA AMARILLA

DEL

DOCTOR CLOSA

Remedio eficaz para curar brevemente las afecciones externas de los ojos.

Se vende en todas las farmacias á 2 pesetas frasco.

Depósito central: Casa del autor, Vinadel, 4, Murcia,

J. Abellanet Profesor de idiomas tiene el gusto de ofrecer sus servicios para la enseñanza de Francés Aleman Inglés é Italiano.

CALLE DE S. JUAN, 8,

